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Présents :   
 
Mmes Valérie ALLIO - Daisy LE PENNEC- Ann-Lyse LAUNAY - Claudine JANNIC –Gaëlle NEDELEC- Eva 
MANCEL 
MM. Mickaël LEBRETON - Serge KERHUIEL – Jean Jacques KERDONCUFF –Jo HOUE – Guillaume DE 
KERMEL – Olivier SUREAU – Ronan VIGOUROUX - Philippe VALLEE - Jean Noel CUEFF - Daniel 
DELESTRE 
  
 
Excusé(e)s :   
 
Mmes. Marylise COCHENNEC - Morgane PETIT- Dominique TONNERRE 
MM. Damien RAT- Antoine LE BERRE 
 
 
Invité(e)s présents:          
 
Président de la commission de discipline : M. LEMAÎTRE Jean-Claude  
Président du conseil d’honneur : M. GIRARDEAU Guy 
Salarié(e)s : Mme HEMERY Mathilde, LE POTTIER Karine, Sébastien LEGROS et Michael GUIHAIRE. 
Président(e)s des Comités Départementaux : 
MM. BURGUIERE Christophe et BOIVENT Éric  
Mme la présidente du Comité du Finistère : Anne MADEC 
 
  

Comité Directeur 
Du samedi 03 septembre 2022 - VANNES 

        N°1 



 

 

 
Ordre du jour  

1. Validation du PV du CODIR du 24 juin 2022 

2. Point RH (Jo HOUE)  

3.  Sportive (Valérie ALLIO) 

4. Projets en cours/à mener : 

• Open de France 2023 (Mickael LEBRETON) 

• Tournée estivale : bilan 2022 et perspective 2023/2023 (Mickael LEBRETON) 

• Colloque Féminin 22 octobre 2022  

• Nouveau format des automnales : Réunions de secteurs/territoires (Sébastien LEGROS) 

• Lancement du nouveau site internet (Ann Lyse LAUNAY) 

5. Composition des groupes et commissions (Jo HOUE) 

6. Point Trésorerie (Antoine LE BERRE) 

 

 
 

Mickael LEBRETON accueille les participant(e)s. 
Mickael LEBRETON propose aux nouveaux salariés de se présenter (Alexandra WOLFF-CTO et 

Mickael GUIHAIRE – Coordinateur BPJEPS). 
Présentation de Eva MANCEL, nouvelle élue et répartitrice des arbitres. 

 
Présentation du calendrier administratif 2022/2023. 

Problématique calendaire relative à la modification de la date de l’AG pour le comité 35. 
 



 

 

 

 
 
Validation du procès-verbal du CODIR 24 juin 2022 à l’unanimité par les membres du comité 
directeur. 
 

 
Présentation par Jo HOUÉ. 

Nouveaux(-elles) arrivant(e)s: 
CDI : 

• Alexandra WOLFF : CTO - 16 août 2022 
• Mickaël GUIHAIRE :  Coordinateur BPJEPS – 1ER septembre 2022 

Apprentissage : 
• Mélanie RABILLER : Chargée d’évènementiel – 05 septembre 2022 
• Romane SIMON : Chargée de communication – 05 septembre 2022 

 
Organisation RH saison 2022/2023 : 
 
Télétravail : Le jeudi pour l’ensemble des salariés 
Pour mémo : 

- Lundi matin : Absence d'Éric  
- Mercredi : Absence de Karine et Mathilde 
- Jeudi : Absence de Mélanie et Romane 

Horaires ouverture ligue : 
- Lundi au mercredi : 9h-12h30 et 13h30-18h – Accueil physique 
- Jeudi : 9h-12h30 et 13h30-18h – Accueil téléphonique 
- Vendredi : 9h-12h30 et 13h30-17h – Accueil physique 

Dates Réunions Lieux 

Vendredi 2 et samedi 3  septembre 
2022 

Réunion de rentrée Comité directeur et Vannes 

Jeudi 22 septembre 2022 Bureau directeur Visio 

Vendredi 21 octobre 2022 Comité directeur Assises féminines 

Jeudi 17 novembre 2022 Bureau directeur Rennes 

Samedi 14 janvier 2023 Comité directeur/Vœux Rennes 

Jeudi 9 février 2023 Bureau directeur Visio 

Samedi 11 mars 2023 Comité directeur Cotes d’Armor  

Jeudi 6 avril 2023 Bureau directeur Rennes 

Samedi 13 Mai 2023 Comité directeur Finistère 

Jeudi 8 juin 2023 Bureau directeur  Visio 

Mardi 13 juin 2023 (semaine avant 
AG) 

Comité directeur Visioconférence 

Samedi 17 Juin 2023 Assemblée Générale Morbihan si candidature 

 

1. Validation du PV du CODIR du 24 juin 2022 

2 Point RH  



 

 

 

 
 
Présentation par Valérie ALLIO. 
 
Problématique sur le site d’organisation d’un plateau à Rennes. 
Un courrier va être rédigé et transmis dès lundi pour rappeler aux comités le nombre de clubs et 
équipes ayant postulé par catégories ainsi que le nombre de qualifiés. 
 
Point de vigilance relatif aux qualifications des joueurs : pour participer aux plateaux, tous les joueurs 
doivent être qualifiés (petite tolérance pour les AS/CTC). 
 
Demande d’un club qui souhaitait s’engager en septembre alors que la clôture des dépôts 
d’engagements était prévue au 30/06 -> décision de la sportive : ne pas accepter le dossier (respect 
de l’équité). 
Attention : les comités doivent prévoir un ranking complet des plateaux.  
 
Point plateaux départementaux : 
35 : réduction nombre de participants (9 équipes), difficile de mobiliser les filles 
22 : difficile de mobiliser les U13F 
29 : problème U20 et problématique avec Concarneau engagé en D2 qui potentiellement pourrait 
monter en région. Si montée, les poules de D2 devront être refaites. 
 
Point présence élus sur les plateaux : visioconférence d’harmonisation à prévoir sur le plan sportif afin 
que cela soit clair et identique sur l’intégralité des plateaux. L’élu présent sera en charge du contrôle 
des licences. 
 

 
 

• Open de France 2023 
 

Présentation par Mickael LEBRETON. 
 
27 au 27 juillet 2023 à RENNES. Visioconférence à prévoir au plus vite avec la FFBB pour échanger 
sur le cahier des charges et la répartition des compétences. 
La ville de Rennes est très contente d’accompagner la ligue sur ce projet. 
Des inquiétudes relatives aux facilités de mobiliser des bénévoles et des salariés sur cette date. 
Budget de l’évènement : 350 000€. 
 

• Tournée estivale 
 
Présentation par Mickael LEBRETON. 

• Ploërmel 2 et 3 juillet 2022 

U13-U15 : 9 Equipes (4F) 
U18 : 2 Equipes  
Seniors : 8 Equipes (3F) 

• Yffiniac 6 et 7 juillet 2022 

U13-U15 : 8 Equipes (4F) 
U18 : 5 Equipes (2F) 

3 Sportive 

4 Projets 



 

 

Seniors : 13 Equipes (2F) 
 

• Lannion 13 juillet 

U13-U15 : 4 Equipes (1F) 
U18 : 1 Equipe  
Seniors : 11 Equipes (1F) 
 - Inauguration des terrains extérieurs 3x3 
 

• Saint Malo 15,16 et 17 juillet 

U13-U15 : 5 Equipes (2F) 
U18 : 11 Equipes (1F) 
Seniors : 11 Equipes (1F) 
 
 
Bilan mitigé : 

- Difficile de mobiliser des RH salariés et élus sur la période estivale- 15 jours après l’open plus 
rennais  

- Logistique importante et nombre de conducteurs qui pose problème : 2 terrains + 2 paniers 
= 4 conducteurs au départ de la ligue -> Qui conduit ? 

- Budget lié à la logistique 
- Révision des objectifs pour cet évènement : tournois 3x3 ou découverte via les structures 

gonflables ? 

Des réflexions relatives aux aménagements possibles. 

Pistes de réflexion : 

- 1 tournoi licenciés et 1 tournoi non licenciés développement 
- Structures gonflables sur la plage et 4 étapes  
- Réduction du nombre de dates la saison prochaine 

Proposition du groupe de travail à prévoir et présentation au prochain CODIR. 

• Assises féminines 

Objectifs : 
 Accompagner et créer une dynamique en Bretagne avec et pour les femmes 
Le cadre des assises autour de 3 questions : 
1 – Comment se perçoit - elle ? 
2 – Comment est-elle perçue ? 
3 - Comment est-elle actrice de la vie du basket ? 
Organisation des assises  
1- Deux plénières : 1h00 chacune 
     - présentation de la situation dans la société et dans le basket 
     - bilan et projection en Bretagne 
2 – Une table ronde partage : 1h00 
      - partages d’expériences  
3 - Trois ateliers 45 minutes par atelier 
      - Comment déconstruire les stéréotypes, les discriminations ?  

Problématique de la date : c’est une journée de championnat. Des adaptations sont à prévoir. 



 

 

Programme provisoire : 

⚫ 8h45-9H15 : Accueil 
⚫ 9h15-9H30 : Présentation de la journée 
⚫ 9h30-10h30 : Contexte générale, positionnement de la femme dans la société et dans le 

Basket => Isabelle Fijalkowski/ Marie Hoël 
⚫ 10H30-11H30 : Table ronde avec la participation 

⚫ Isabelle Fijalkowski 
⚫ Dominique Tonnerre 
⚫ Flavie Chaillot 
⚫ Cynthia Lequillec 
⚫ Brigitte Henriques ? 

⚫ 11H45 – 12H30 :  1er atelier 
⚫ 12h30 – 13h30 : Repas 
⚫ 13H30 – 14 h45 : 2ème atelier 
⚫ 14H45 – 15H30 : 3ème atelier 
⚫ 15H30 – 16H00 : pause 
⚫ 16h00 – 17h00 : Synthèse des ateliers et projections pour l’avenir 

Coût prévisionnel : 3 475€ 

Restauration + location => 25€/personnes 

  - pour les participants :                                              25€ X 60 = 1500 € 
  - pour Comité Directeur :                                          25€ X 30 =     75 € 
  - pour Commission S & Mixités :                                 25€ X 4    =  100 € 

Frais intervenants : Restauration, hébergement, cadeau remerciement :    200€ X 6 = 1200 € 

Frais d’organisation : 

- Déplacement mini bus 0€38 X 238 km =   90,44 € 
- Déplacement des élus = 300€  
- Communication (temps de travail) : à évaluer 
- Goodies = 300 €    

Retour d’expérience à prévoir par Anne, Magaly et Morgane sur les échanges avec la FFBB dans le 
cadre de l’opération Dirigeantes 2024. 

• Nouveau format des automnales : Réunions de secteurs/territoires  

Présentation par Sébastien LEGROS 

Réunion Ligue dans chaque secteur regroupant :  
 

- Les clubs du secteur  
- 1 ou 2 Salariés Ligue  
- 1 ou 2 dirigeants de Ligue  
- Dirigeants des Comités 

 
Objectifs : 
 

- Développement de l’apprentissage au travers du BPJEPS Basket  
- SECONDAIRE : Renforcement du lien instances fédérales /Clubs 

 
Organisation (durée 1h30 + temps convivial autour d’un buffet repas) : 
 

• Accueil et Présentation de la soirée : 10mn 



 

 

• Tables Rondes par Thématiques : 3x15mn 
 BPJEPS-Apprentissage :  qu’est-ce que c’est ?  
 Les métiers de l’éducateur sportif  
 Les attentes et besoins des clubs  

• Retours sur les tables rondes et debriefing : 35mn 
Informations à passer : Formation et emploi : Un projet abordable pour tous les clubs  

Informations BPJEPS/ Apprentissage/Financements : Témoignages + Exposé + 
Questions/réponses 
Embaucher un Educateur sportif : le cadre légal  
Retour d’expériences ! Les contrats – Les aides – les missions – le suivi …  

 
Qui ? 
 

 
 
Exploitation : 
 

• Accompagnement des clubs en difficultés d’encadrement  
  => Aide sur la création de postes en apprentissage 
  => Rapprochement avec d’autres clubs  
  => Résoudre la problématique de « désert d’emploi » sur certains secteurs 

• Accompagnement des clubs en irrégularité avec l’employabilité  
  => Orienter vers les formations  

• Elaboration d’un Fichier Salariés  
  => Observatoire de l’Emploi 
  => Nouveaux Cadres pour Sectorisation (BF + Mini et Deiz Camps)  

• Remontée des besoins en Formation 
  => Formation de Dirigeants – Officiels 
 
Quand ? 
 
 

 
 
 
 
 
 

Saison 2022-2023 

 1 Visite par Secteur  

1 à 2 visites par mois 

Saison 2023-2024 

 1 Visite par Secteur  

1 à 2 visites par mois 



 

 

 
 
 
 
Le calendrier prévisionnel des dates va être transmis aux comités pour la coordination. 
Les noms des secteurs vont être modifiés en fonction des retours qui seront faits par les comités 
départementaux. 
 
 

• Lancement du nouveau site internet  

Présentation par Ann Lyse LAUNAY 

Ann Lyse remercie Nicolas DUTEIL alternant 2021/2022, qui a contribué à la mise en place du 
nouveau site de la ligue. 
Bourse à l’emploi : faire un lien de bascule vers le site de l’IRFBB. 
 

 
 
Etape 1 : Susciter de l’intérêt pour capter les retours des terrains 

- Echéance : 2 ème semaine de septembre 
- Canal : Instagram 
- Format : story 

 
Etape 2 : Faire un retour des réponses obtenues + annonce du lancement dans les semaines à 
venir 

- 24h après étape 1 : analyse des réponses obtenues 
- Canal de retour : Instagram 
- Format de retour : annonce : story 
- Canaux annonce : site actuel, Facebook, LinkedIn 

 
Etape 3 : Annoncer la date de lancement 

- Echéance : 1 semaine avant le lancement prévu 
- Canaux : site actuel, Facebook, Instagram 
- Format : story 

 
Etape 4 : Lancement 

- Canaux : e-mailing, Facebook, Instagram, LinkedIn 
- Format : vidéo 

 
 



 

 

• Composition des groupes et commissions 

Présentation par Jo HOUE. 

Annexe 1 – Composition des groupes et commissions 2022-2023 v2 

Validation à l’unanimité de la version en PJ Des modifications sont à prévoir, elles seront validées 
soit par le biais d’une consultation électronique, soit lors du prochain CODIR. 

 

 
 

• Formation du joueur en Bretagne : saison 2022/2023 
 
Présentation par David HERMINE 
 

 
 

Point complémentaire  



 

 

 
 

 
 



 

 

 
Lien avec les clubs professionnels : visite de clubs (U18) 
 

 
 
Présentation par Mickael LEBRETON. 
 

• Point sur les subventions : 
- 49 200 € au titre du PSF 
- Refus sur le dispositif ANS Emploi pour le poste « coordination BPJEPS » 
- Subvention ANS « Pôle espoirs » 

• Point sur les subventions Facturation « plan officiels » traitée via les engagements au 
cours de l’été 

• Solde des frais d’officiels 2021/2022 : en cours de traitement 

Des échanges relatifs à la ventilation des subvention ANS 

Frais d’officiels ➔ ajustement des appels de fonds 2022/2023 : 

• PNM : 3 200 € (+100 €) 
• RM2 \\ RM3 : 2 100 € (+100 €) 
• PNF : 2 800 € (+100 €) 
• RF2 : 1 900 € (+100 €) 
• U20M \\ U18F \\ U17M : 1 150 € (+50 €) 
• U15F \\ U15M : 1 000 € (+100 €) 
• U13F \\ U13M : 1 000 € (+100 €) 

 
  

5 Trésorerie 



 

 

 

 
 

 
 
Jean-Jacques KERDONCUFF 
 

 Mise en place d’un groupe de travail sur la charte de revalidation de 
l’entraineur mis en place pour 2023/2024. 

 
Jean-Noël CUEFF : 
 

Plateaux région : demande aux élu(e)s de se positionner sur les plateaux. 
 
Valérie ALLIO :  
 

Réflexion à mener concernant le canal de communication vers les groupes et 
commissions à la ligue. Préconisation : prévoir des adresses mails génériques 
pour les groupes et commissions. Ex : sportive@bretagne basketball.org 
Alerte également sur les demandes des clubs, attention des demandes sont 
faites sans que les présidents des clubs ne soient au courant. Quelle solution ? 

 
Gaelle NEDELEC :   

Difficultés à comprendre les acronymes présentés lors des CODIR. Il serait utile 
de mettre en place un lexique. 

 
Jean-Claude LEMAÎTRE : 
 

Souhaite connaitre les dates des stages de recyclage pour les arbitres afin 
d’intervenir pour rappeler les règles.  

  
Christophe BURGUIERE :  

 
Réforme de l’arbitrage, qui que quoi, comment ? 

Quel dispositif de communication (démarrage le weekend prochain) ? Ligne 
directrice commune ? 

Mathilde HEMERY :                   
Visioconférence FFBB 3x3 bilan et perspectives 2022/2023. Envoi d’un google 
form la semaine prochaine afin de trouver une date commune. 
 

Guy GIRARDEAU : 

Finalisation du Tome 3. Remerciements auprès de Clara LE MAT pour le travail 

effectué sur ce tome. Une impression sera faite et plusieurs exemplaires 
seront imprimés pour les élus et les membres du conseil d’honneur. 

Une compilation des tomes 1,2 et est préconisée. 

Claudine JANNIC : 

Carrefours échanges prévus le samedi 03 décembre de 9h à 12h en 
visioconférence sur les incivilités. (Les membres de la Commission mixité et 

citoyenneté seront sollicités sur cette date)    

9 Questions diverses 



 

 

 

David HERMINE : 

Rectification logiciel utilisé : « l’avenir en grand » 

Ronan VIGOUROUX :  

eFFBB : licence 365 désormais payante pour les ligues et les comités. Est-elle payante 

pour les clubs ? 

Mickael LEBRETON note la question afin de se renseigner auprès de la FFBB. 

 

Mickael LEBRETON remercie les participants et clôt la réunion.  

 
 
 
 
Jo HOUÉ      Mickaël LEBRETON 
Secrétaire Générale     Président Ligue de Bretagne de Basketball 

  
 

 


